

VIII

Les longs ressentiments n'étaient pas dans le caractère de Marcel, surtout quand il s'agissait d'être aussi chers que sa femme et sa fille ; cependant, des pénibles impressions de son retour il lui était resté une sorte d'ennui, de tristesse qui donnait à son humeur beaucoup d'inégalité. Il lui semblait qu'il n'était plus chez lui ; s'il essayait de reprendre ses anciens travaux, non seulement il ne retrouvait plus sous sa main les documents indispensables, mais mille pensées étrangères venaient l'assaillir, et il demeurait des heures entières désœuvré en apparence, mais l'esprit livré à de désagréables préoccupations. Parfois la porte de son cabinet s'ouvrait tout à coup et laissait entrevoir la charmante tête de Laurence. Si son père travaillait, elle se retirait aussitôt d'un air satisfait ; dans le cas contraire, elle se hasardait à